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ORDINÁRIA

Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e cinquenta e três minutos, ocorreu de
forma Ordinária e presencial, a 299ª (ducentésima nonagésima nona) reunião do Conselho Universitário da
Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF. Estavam presentes os conselheiros: Profª Rosana
Rodrigues – Reitora, que presidiu a reunião; Prof. Fábio Lopes Olivares– Vice-Reitor, Profª Maria Cris5na Canela Gazo7
- Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof. Juraci Aparecido Sampaio – Pró-Reitor de Graduação, Profª Deborah
Guerra Barroso - Pró-Reitora de Extensão, Prof. Milton Masahiko Kanashiro – Pró-Reitor de Assuntos Comunitários,
Prof. Cláudio Roberto Marciano – Representando o Diretor do CCTA, Profª Marina Sa5ka Suzuki – Diretora do CBB,
Profª Márcia Giardinieri de Azevedo – Diretora do CCT, Sr. Pedro Cesar Costa Soares – Diretor Geral Administra5vo,
Prof. Manuel Vazquez Vidal Júnior – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Eder Dutra de Resende –
Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Geraldo do Amaral Gravina – Representante dos Chefes de
Laboratórios do CCTA, Prof. Antonio Teixeira do Amaral – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof.
Victor Mar5n Quintana Flores – Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. Marcelo Trindade Nascimento
- Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. André de Oliveira Carvalho - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CBB, Profª Olga Lima Tavares Machado - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Profª
Maura da Cunha - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. Roberto Weider de Assis Franco -
Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof. Sérgio Luiz González Garcia - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CCT, Profª Georgina Feitosa da Cruz - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof. Luis
Humberto Guillermo Felipe - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof. Nilo Lima de Azevedo -
Representante dos Chefes de Laboratório do CCH, Prof. Hugo Alberto Borsani Cardozo - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CCH, Prof. Prof. Jan Schripsema – Representante dos Docentes Titulares do CCT, Prof. Fábio da Costa
Henry – Representante dos Professores Docentes Associados do CCTA, Prof. Sérgio Henrique Seabra – Representante
dos Docentes Associados do CBB, Prof. Niander Aguiar Cerqueira - Representante dos Docentes Associados do CCT,
Prof. Ricardo André Avelar de Nóbrega - Representante dos Docentes Associados do CCH, Sr. Paulo Cesar Paes
Fernandes – Representante dos Técnicos Administra5vos do CCTA, Sr. Cris5ano Peixoto Maciel – Representante dos
Técnicos Administra5vos do CBB, Sra. Jailse Vasconcelos Tougeiro - Representante dos Técnicos e Administra5vos do
CCT e Sr. Roosevelt Rosa Maia Vieira – Representante dos Técnicos Administra5vos. Como convidada a Sra. E5ene
Marques Ambrosio Vazquez – Chefe de Gabinete. Tratou-se da seguinte pauta: I- Informes; 2- SEI-
260002/006232/2024 e SEI-260002/006611/2024 – Atas da 297ª e 298ª reuniões do CONSUNI; 3-
Reconhecimento/Revalidação de diplomas: a) SEI-260002/005728/2024 – Reconhecimento de Diploma de Mestrado
de Mohammad Al Abed; b) SEI-260002/005732/2024 – Reconhecimento de diploma de Doutorado de Mohammad Al
Abed; c) SEI-260002/005114/2024 – Reconhecimento de diploma de Diego Fernando Marmolejo Cortes; d) SEI-
260002/002808/2024 – Revalidação de diploma de Ignasi Bofill Verdaguer; 4- SEI-260002/002611/2024 – Solicitação
de estágio pós-doutoramento – Profª Wania Amélia Belchior Mesquita; 5- SEI-260002/000504/2021 –
Credenciamento de fundação de apoio – FUNARBE; 6- SEI-260002/002672/2024 – Criação do Núcleo DataUENF; 7-
SEI-260002/005099/2024 – Recurso do estudante Fausto Luís de Oliveira; 8- Concurso público: a) SEI-
260002/002218/2023 – Homologação de resultado – Professor Associado – CBB/LCA, na área de Biogeoquímica de
Ecossistemas; b) SEI-260002/000528/2023 – Homologação de resultado Professor Associado – CCTA/LMPA, área de
Anatomia Patológica Veterinária; c) SEI-260002/001497/2023 – Homologação de resultado – Professor Associado –
CCTA/LZO, na área de GenéLca QuanLtaLva Aplicada à Zootecnia; d) SEI-260002/003306/2023 – Homologação de
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resultado – Professor Associado – CCTA/LCCA, na área de Cirurgia e Semiologia Veterinária; e) SEI-
260002/006369/2024 – Homologação de perfil – Professor Associado – CCT/LAMAV, na área de conhecimento
Metalurgia Física e Soldagem; f) SEI-260002/002307/2023 c/c SEI-260002/005344/2024 c/c SEI-260002/003723/2024
– Homologação de resultado/Recurso – Professor Associado – CCH/LEEL, na área de Psicologia da Educação; 9-
Minutas de Resoluções CONSUNI: a) SEI-260002/006833/2024 – Minuta de Resolução que dispõe sobre as
atribuições da Assessoria de Assuntos Internacionais e InsLtucionais – ASSAII; b) SEI-260002/005166/2024 – Minuta
de Resolução que dispõe sobre a implementação do ciclo básico no Campus Carlos Alberto Dias; c) SEI-
260002/006455/2024 – Minuta de Resolução que dispõe sobre Regimento Geral da Pós-graduação/Normas da Pós-
graduação; 10 – 89065874 – Calendário de reuniões dos Colegiados Superiores 2025; 11- Relatório preliminar –
gestão 2024; 12- Assuntos Gerais. A Reitora deu início à reunião agradecendo a presença de todos e concedeu a
palavra a Profª Maria Raquel Garcia Vega e ao Prof. Jefferson Rodrigues de Souza que informaram sobre a aprovação do
PROPAG na Câmara de Deputados, onde foram inseridas três emendas que tratam da inclusão da Ciência e Tecnologia e
as universidades estaduais, com possibilidade de inves5mento nos estados, o que contribui inclusive para a
implementação do PCV. Os Professores Maria Raquel e Jefferson apresentaram as etapas para a conquista. A Reitora
falou que, colocar as universidades estaduais como depositárias dos inves5mentos no PROPAG, foi resultado de um
trabalho intenso das associações, da UERJ e UENF e teve o apoio da ABRUEM. O projeto segue para o Senado. A Reitora
agradeceu a par5cipação dos Professores Jefferson e Maria Raquel e disse que podem contar sempre com a Reitoria. A
Profª Marina jus5ficou a ausência do Prof. Carlos Eduardo de Rezende que está cumprindo agenda externa. Passando
ao item 1 da pauta: Informes – a Reitora informou que: a) A FAPERJ está sob nova presidência, Sra. Caroline Alves, que
em sua primeira par5cipação após a nomeação, garan5u a manutenção dos editais da FAPERJ aprovados na gestão
anterior; b) Alguns informes da administração serão feitos no item 11; c) Infelizmente, na úl5ma semana ocorreram
algumas denúncias de fatos lamentáveis no campus Leonel Brizola, todas documentadas e com informações detalhadas
sobre o corrido. As denúncias foram recebidas através da Ouvidoria, do e-mail da Reitoria e no gabinete da Reitoria. A
Reitora tranquilizou os conselheiros, informando que todas as providências estão sendo tomadas e todas as pessoas
que se sen5rem assediadas e ameaçadas, poderão recorrer ao Programa ABRACE da PROAC. A Profª Fernanda Antunes,
que representou o Prof. Prof. Fábio da Costa Henry até sua chegada na reunião, solicitou uma inclusão de pauta. A
Reitora esclareceu a forma em que a pauta da reunião é preparada e a solicitação de inclusão precisa ser feita através
da unidade SEI, dentro do prazo regimental. Esclareceu ainda que, a inclusão de pauta solicitada se refere a um
relatório da Auditoria sobre o Hospital Veterinário, solicitado pela Reitoria. A Reitora informou que o relatório foi
encaminhado à Direção do Hospital Veterinário, e nesse momento, não há decisão a ser tomada pelo CONSUNI; disse
que será pauta de reunião do CONSUNI no momento certo. A Profª Fernanda se desculpou pelo pedido e disse não ter
conhecimento dos ritos, apenas solicitou a inclusão de pauta porque algumas ações sugeridas no relatório foram
aprovadas pelo CONSUNI. A Reitora disse que fará a leitura do relatório ao final da reunião. Item 2 da pauta: Atas da
297ª e 298ª reuniões do CONSUNI – A Reitora colocou as atas em debate e não havendo manifestações, colocou em
votação e as atas foram aprovadas com três abstenções. A Reitora deu “Boas vindas” ao Prof. Fábio da Costa Henry,
que é o representante efe5vo dos docentes associados do CCTA no CONSUNI. Item 3 da pauta:
Reconhecimento/Revalidação de diplomas: a) Reconhecimento de Diploma de Mestrado de Mohammad Al Abed; b)
Reconhecimento de diploma de Doutorado de Mohammad Al Abed; c) Reconhecimento de diploma de Diego
Fernando Marmolejo Cortes; d) Revalidação de diploma de Ignasi Bofill Verdaguer – A Reitora propôs a discussão dos
subitens “a” e “b” em bloco. Com a concordância de todos e não havendo manifestações colocou em votação, e o
reconhecimento dos diplomas foram aprovados por unanimidade. Subitem “c” – A Reitora disse tratar de diploma de
Mestre em Ciências Agrárias e lembrou que o Diego Fernando Marmolejo Cortes foi aluno de doutorado da UENF. Não
havendo manifestações, foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Subitem “d” – O Reconhecimento do
Diploma de Graduação em Medicina Veterinária de Ignase Bofill Verdaguer foi aprovado por unanimidade. Item 4 da
pauta: Solicitação de estágio pós-doutoramento – Profª Wania Amélia Belchior Mesquita – A Reitora falou da alegria
em trazer o assunto ao Conselho, parabenizando a Professora pela conquista da bolsa CNPQ, no período de janeiro a
setembro de 2025. A solicitação foi colocada em debate. Não houve manifestações e foi aprovada por unanimidade.
I t e m 5 da pauta: Credenciamento de fundação de apoio – FUNARBE – O credenciamento foi aprovado por
unanimidade. Item 6 da pauta: Criação do Núcleo DataUENF – A Reitora informou que a criação do Núcleo foi aprovada
no COLAC. O Prof. Eder perguntou se os laboratórios que compõe o núcleo são de um mesmo Centro. Informado que
sim, o Prof. Eder lembrou que nesse caso, o Regimento prevê não haver necessidade de aprovação pelo CONSUNI. A
Reitora falou da importância da divulgação da criação do Núcleo e colocou em votação, sendo aprovado por
unanimidade. A Reitora parabenizou toda a equipe. Item 7 da pauta: Recurso do estudante Fausto Luís de Oliveira – A
Reitora esclareceu que os pedidos de recurso feitos em outras instâncias foram indeferidos e o aluno recorreu ao
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CONSUNI. O Prof. Juraci informou que os recursos foram indeferidos de acordo com o Regimento da Graduação. O
Prof. Niander perguntou que providências estão sendo tomadas em função das ameaças que o aluno faz no processo. O
Prof. Juraci esclareceu que é um caso complexo; o aluno tem transtornos emocionais e está sendo acompanhado pela
PROAC. A Reitora falou sobre os atendimentos da PROAC e ques5onou sobre até onde vai o papel da Universidade no
caso de alunos com transtornos. Disse que essa é uma das discussões nas universidades nos dias de hoje. O Prof. Milton
destacou que no caso desse aluno, por ser grande a dificuldade, a equipe da PROAC está sem condições de fazer o
acompanhamento e encaminhou para o Serviço de Saúde Municipal. A Profª Georgina lembrou que também foi
ameaçada pelo aluno, chegando a pedir a proibição do acesso dele no LENEP. A Reitora colocou o recurso em votação e
foi negado por unanimidade. Item 8 da pauta: Concurso público: a) Homologação de resultado – Professor Associado –
CBB/LCA, na área de Biogeoquímica de Ecossistemas – Homologado por unanimidade; b) Homologação de resultado
Professor Associado – CCTA/LMPA, área de Anatomia Patológica Veterinária – Não houve candidatos inscritos.
Homologado por unanimidade; c) Homologação de resultado – Professor Associado – CCTA/LZO, na área de GenéLca
QuanLtaLva Aplicada à Zootecnia – A Reitora esclareceu que por questões de prazos, foi feito ad referendum do
COLAC, para que pudesse ser apreciado pelo CONSUNI em sua úl5ma reunião do ano, e será pauta da próxima reunião
do COLAC. Homologado por unanimidade; d) Homologação de resultado – Professor Associado – CCTA/LCCA, na área
de Cirurgia e Semiologia Veterinária – A Reitora esclareceu que o ad referendum no COLAC também foi feito pelos
mesmos mo5vos. O Prof. Fábio Henry solicitou a palavra para a Profª Fernanda, que pediu que o processo retornasse
ao laboratório, a fim de ser novamente discu5do naquele âmbito. Falou ainda que esse resultado já foi denunciado ao
Ministério Público. A Reitora disse não haver nos autos, apontamentos que pudessem invalidar o resultado do concurso
e lembrou que existe um prazo para recurso. Não havendo outras manifestações, o resultado do concurso foi aprovado
com nove abstenções; e) Homologação de perfil – Professor Associado – CCT/LAMAV, na área de conhecimento
Metalurgia Física e Soldagem – O perfil foi homologado por unanimidade; f) Homologação de resultado/Recurso –
Professor Associado – CCH/LEEL, na área de Psicologia da Educação – A Reitora informou que o processo foi instruído
pela Procuradoria Geral do Estado e destacou que o Ministério público impôs o seu arquivamento. A Reitora colocou a
homologação do concurso em votação e foi aprovado com duas abstenções e um voto em contrário. Item 9 da pauta:
Minutas de Resoluções CONSUNI: a) Minuta de Resolução que dispõe sobre as atribuições da Assessoria de Assuntos
Internacionais e InsLtucionais – ASSAII – aprovada por unanimidade; b) Minuta de Resolução que dispõe sobre a
implementação do ciclo básico no Campus Carlos Alberto Dias – O Prof. Juraci destacou alguns pontos relevantes
sobre a implementação do ciclo básico no campus Carlos Alberto Dias. Falou sobre a complexidade da realização do
ensino básico no campus Leonel Brizola e o ensino profissionalizante realizado no campus Carlos Alberto Dias. A Reitora
acrescentou que o obje5vo é fortalecer o campus Macaé, com um olhar para o futuro da Universidade, com
crescimento. A Reitora disse que está sendo apreciado pelo setor jurídico, a contratação de professores doutores para
o ensino básico de Macaé. Lembrou que existe uma demanda do estado para criação de dois cursos de engenharia, e
um deles é o de Engenharia de Pesca. A Profª Georgina deixou registrado que todos no campus Macaé são favoráveis à
implementação e é uma demanda an5ga. Lembrou que existe uma aprovação no CONSUNI, de expansão do campus,
porém há uma preocupação quanto ao início, já no primeiro semestre de 2025 e da pouca procura pelo Edital de Apoio
ao Ensino. Registrou a pouca estrutura física e de pessoal. No processo SEI tem a demanda que foi discutida no CONCEN
e uma listagem para a implementação. A Reitora falou dos desafios, entendendo que não será fácil, e a proposta é
contratar professores doutores temporários com salário compaSvel, porque o valor da bolsa de Apoio Acadêmico é
muito baixo. A Reitora con5nuou falando que existe um espaço na Cidade Universitária que é usado pelo CEDERJ e a
previsão é iniciar com um número pequeno de alunos. A Reitora deixou claro que não haverá prejuízo para os alunos.
Os alunos do EAD serão migrados para o Ensino Presencial. O Prof. Fábio perguntou se existe previsão orçamentária
para a transferência dos cursos. A Reitora informou que existe no orçamento de 2025. O Prof. Roberto concorda com a
implementação, mas sugeriu que as disciplinas tenham professores em Macaé. A Reitora esclareceu que essa questão
ficará por conta do laboratório e será acompanhada pela Reitoria. A Reitora colocou a implementação do ciclo básico
n o campus Macaé em votação e foi aprovada com três abstenções. A Reitora falou do desafio e disse contar com a
colaboração de todos. c) Minuta de Resolução que dispõe sobre Regimento Geral da Pós-graduação/Normas da Pós-
graduação – A Reitora explicou que serão apreciados, o Regimento Interno e as Normas da Pós-graduação deixando
registrado os agradecimentos ao Prof. Leandro Monteiro, que fez um excelente trabalho, quando o assunto foi
apreciado no COLAC. A Profª Maria Cris5na fez um relato do processo de elaboração do Regimento Interno e das
Normas da Pós-graduação; reforçou o agradecimento ao Prof. Leandro, ao Prof. Amaral e ainda a Profª Clicia Gra5vol
Gaspar de Matos que fez a primeira minuta, trabalhando intensamente na nova resolução. Após debate por parte de
alguns conselheiros, ficou acordado em manter o mandato do coordenador do programa por dois anos e no caso do
discente, um mandato de um ano, com possibilidade de recondução. A minuta da Resolução que dispõe sobre
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Regimento Geral da Pós-graduação/Normas da Pós-graduação foi aprovada por unanimidade. Item 10 da pauta:
Calendário de reuniões dos Colegiados Superiores 2025 – Aprovado por unanimidade. Item 11 da pauta: Relatório
preliminar – gestão 2024 – A Reitora apresentou o relatório preliminar das a5vidades da gestão em 2024, com os
resultados das atividades realizadas pela Reitoria, pelas Pró-reitorias de Graduação, de Pós-graduação, de Extensão e de
Assuntos Comunitários, e ainda da ASSAII (Assessoria de Assuntos Internacionais e Institucionais), Diretoria de Inovação,
Prefeitura da UENF e ASCOM (Assessoria de Comunicação). Item 12 da pauta: Assuntos Gerais - A Reitora fez a leitura
do Relatório da Auditoria do Hospital Veterinário, elaborado pela Auditoria da UENF, a pedido da Reitoria. Para a
Reitora, é preciso uma análise do relatório. A Profª Fernanda, mais uma vez, solicitou a palavra para fazer alguns
ques5onamentos sobre o relatório. A Reitora disse que todos os fatos apontados no Relatório da Auditoria serão
apurados. Nada mais havendo a tratar, a Reitora agradeceu a presença de todos, agradecendo a parceria dos
conselheiros durante o ano de 2024 e desejou um excelente final de ano para todos junto aos familiares, encerrando a
reunião às doze horas e dezenove minutos.

Profª Rosana Rodrigues

Reitora

Márcia Regina Peruzzi Caetano

Secretária Ad hoc

Documento assinado eletronicamente por Márcia Regina Peruzzi Caetano, Assessora, em 26/02/2025,
às 08:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº
48.209, de 19 de setembro de 2022.

Documento assinado eletronicamente por Rosana Rodrigues, Reitora, em 26/02/2025, às 09:04,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209, de 19 de
setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 92187076 e
o código CRC 8EDA75CE.

Referência: Processo nº SEI-260002/007601/2024 SEI nº 92187076
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(i()vÊRNO OO ES?ÀOO

RIO §E.IAHãMÍ}
Secretaria de E,stado de Ciência. Tecnologia e Inovação

Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro

REITORIA

/f*
\{f}/

Associados I t

CCTA

021 1 1 12024 a 01 I 1 1 12026

Fábio da Costa Henry

Fernanda Antunes +
CBB

081 07 12024 a 07 I 07 12026

Sérgio Henrique Seabra

Denise Dagnino

CCT
29 I 09 I 2024 a 28 I 09 I 2026

Niander Aguiar Cerqueira

Ausberto Silverio Castro Vera(sup)

CCH

22107 12024 a 21 107 12026

Ricardo André Avelar da Nobrega

Carlos Henrique M. de Souza

dos Técnicos e Administrativos
CCTA

1 0 I 10 12023 a 1 0 I 1 0 12025

Paulo Cesar Paes Fernandes

DetoniJosé Calenzani Petri (supl)

CBB
241 0 41 2024 a 23 I 0 41 2026

Cristiano Peixoto Maciel ffi*/^rq
CCT

29 I 09 12024 a 28 I 09 I 2026
Jailse Vasconcelos Tougeiro ry*Ana Paula Tavares Braga (supl.)

CCH

1 8 I 0s I 2023 a 1 I I 0 5 12025

Roosevelt Rosa Maia Vieira ^-' 
.n-

Nelielson [/anhães Pessanha

Representante dos Discentes
Graduação

26 I 06 I 2023 a 26 I 06 I 2024

Graduação
261 06 I 2023 a 261 06 I 2024

Pos-Graduação
1 0 I 1 0 I 2022 a 1 0 I 1 0 12023

Pos-Graduação

10 I 1 0 I 2022 a 1 0 I 1 0 12023

Representante da

Comunidade Científico -

Tecnológica do Estado do Rio

de Janeiro

Representante da Classe
Empresarial do Estado do R.J

Representante das
Municipalidades

42 - 100%
32 - 75%
28 -2t3
2t - 50%

Av. Alberto Lamego, 2000 - Parque Califórnia - Campos dos Goytacazes/ RJ - 28013-602
fel.: (22) 2739-7003 - Fax: (22) 2739-7L73 - correio eletrônico: reitoria@uenf.br

1ry
a/Z>fu

Lista Presença dos Conselheiros (92186768)         SEI SEI-260002/007601/2024 / pg. 7


	Ata de Reunião 92187076
	Lista Presença dos Conselheiros (92186768)

